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FECHA: Agosto 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinato y suicidio”  

 “Busca Morena votos ilegales”  

 “Policías de Hidalgo claman por mejoras”  

 “Próxima discusión para despenalizar el aborto”  

 
“Descartan prospere la querella”  

 
“Familias de migrantes sin remesas”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Incesante, muerte de migrantes hidalguenses”  

 “Organiza SEPH entrega de uniformes escolar0065s”  

 
“EU descubre red global de pederastas”  

 
“Se regalan autos los magistrados”  

 “Violencia rebasa ayuda de víctimas; incumple fidecomiso de Chihuahua”  

 
“Histórica ganancia aviva el interés de la IP por Pemex”  

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-PRD vigilará elección de consejeros del IEEH: Arturo Sánchez dirigente del PRD, aseveró que en los 
próximos meses vigilarán de qué forma se van determinando los nombramientos de los consejeros que integrarán el 
nuevo Consejo General del IEE. El 28 de noviembre concluye el actual Consejo General del órgano electoral, por lo que el 
perredista hidalguense manifestó que el PRD estará pendiente en las siguientes semanas de los pasos que deberán dar 
para hacer sus sugerencias de posibles consejeros. Independientemente de las sugerencias de posibles candidatos a 
consejeros, subrayó que su partido insistirá mucho en la forma en que se conforme el nuevo órgano, pues deberá dar 
respuesta a las necesidades de la sociedad. Para ello, deberá integrarse con consejeros verdaderamente ciudadanos, que 
no tengan ninguna tendencia, ningún favoritismo hacia algún partido, “porque esto es lo que hace que las decisiones 
sean dirigidas hacia el instituto de su preferencia”. Al cuestionarle que calificación le otorgaría al actual presidente Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, Sánchez Jiménez aseveró que no se le puede dar una calificación definitiva, pues al igual que 
todos los seres humanos, “ha tenido sus aciertos y sus desaciertos”. El dirigente aseguró que los únicos que pueden dar 
una calificación real al trabajo que ha desarrollado el Consejo e los últimos seis años, son los electores. (Natalia López 
Pazarán, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Recopilarán evidencia sobre compra de votos: Hoy (domingo), partidos de izquierda y el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) estatal realizarán en Pachuca una jornada informativa y de recopilación de evidencias 
que contribuyan con el juicio de inconformidad que busca la anulación de la elección presidencial. De acuerdo con 
organizadores del PRD y de Morena, para este día se espera recibir de la ciudadanía capitalina fotografías, videos y hasta 
tarjetas electrónicas de Soriana y Monex que presuntamente utilizó el PRI para comprar y coaccionar el voto antes y 
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durante la jornada electoral del pasado 1 de julio. Lo anterior forma parte del Plan Nacional para la Defensa de la 
Democracia y la Dignidad, creado por los partidos que integraron la alianza Movimiento Progresista (PRD- PT-Movimiento 
Ciudadano) y se estará replicando en los 32 capitales de los estados del país. Al respecto Héctor Legorreta, coordinador 
estatal de Morenaje (jóvenes y estudiantes), dijo que los módulos de información que se instalen serán para exhibir 
testimonios sobre las violaciones cometidas en la elección presidencial. Del mismo modo se recabarán más pruebas 
aportadas por los ciudadanos y se obtendrán firmas con el propósito de apoyar la invalidez de la elección presidencial. 
Finalmente, el líder juvenil agregó que se harán actividades artísticas, exposiciones y la colocación de mantas. Todo esto 
durará de las 10:00 a las 18:00 horas. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Hay contubernio entre el PRI y el TEPJF: Sánchez: La ratificación del tribunal electoral a favor de los 
candidatos a diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo evidencia una complicidad del 
órgano electoral para proteger todo lo que sea del tricolor. Así lo percibió Arturo Sánchez Jiménez, presidente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien dijo que el TEPJF fallaría a favor de Enrique Peña Nieto, candidato 
electo a la presidencia de México. “Desde luego que así lo siento, hay mucha colusión de las autoridades electorales y el 
PRI y que vemos que todo lo que dictaminan es a favor de sus candidatos, por ello que no nos sorprenda que el próximo 
fallo de la elección sea a favor del candidato priísta”, indicó. En el caso de las impugnaciones que ingresó la coalición 
Movimiento Ciudadano (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) en el estado, dijo el perredista, que faltó más profundidad de 
los magistrados para ver la dimensión de las irregularidades. Sánchez Jiménez comentó que estas anomalías y el 
presunto contubernio con el PRI, se ha visto desde que arrancaron las campañas cuando en mayo, la coalición opositora 
denunció ante el IFE el rebase de campaña del candidato Peña Nieto. A un mes de esta elección, “es fecha que no han 
dado su veredicto y pues dudo que en realidad las autoridades hagan algo contundente, estoy seguro que sólo los 
multarán y ellos pagarán la multa y así se habrán robado la presidencia”, finalizó. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Sol de Hidalgo-El PRI debe renovarse: Crespo: El Partido Revolucionario Institucional requiere renovarse. Así lo ha 
pedido el candidato ganador a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto y esa tónica tiene que aplicarse en el 
estado de Hidalgo. El dirigente estatal de ese instituto político, Ricardo Crespo Arroyo añadió, que, independientemente 
de los resultados favorables, tienen que aplicarse nuevas estrategias para "renovar, fortalecer, cambiar y refundar". La 
renovación "debe de ser vertical y transversal para que alcance todos los ámbitos del partido", agregó el líder. En estos 
cambios deben opinar las corrientes grupos, organizaciones y sectores del partido. Se debe tomar en cuenta cada 
escenario político municipal, regional y los actores que participan, explicó. "No es un cambio radical ni abrupto. El 
candidato Enrique Peña Nieto así lo ha mencionado y en ese sentido vamos a caminar en el estado de Hidalgo". Para 
empezar "nos debemos platear que hemos contraído un gran compromiso con la sociedad que otorgó la confianza. Se 
tienen que revisar las fallas y los aciertos que ha tenido el Partido Revolucionario Institucional". Hay que revisar, detalló, 
los temas que no se han podido solucionar y que serán los que tendrán mayor énfasis. El dirigente insistió que analiza 
que debe cambiarse y modificarse y cuales políticas se mantienen y fortalecen, tomado siempre como referencia los 
documentos base de ese instituto político. Esto implicará una mayor acuciosidad en la selección de candidatos para que 
estos respondan a los perfiles que busca la población. Con ese objetivo se trabajó en los años recientes con excelentes 
resultados en las urnas porque los aspirantes han recibido el respaldo mayoritario de la gente, expuso. EL PRI, añadió, se 
mantendrá atento a que todos aquellos que obtengan puestos de representación popular a través del PRI cumplan con lo 
que ofrecen. Asimismo debe subrayarse el papel de gestor social y de apoyo a las demandas populares que ha 
caracterizado al PRI desde siempre. En suma, añadió, tiene que superarse la imagen, la estrategia y la integración del 
PRI. (redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Controversia del PAN no procede PRI: El posicionamiento del Partido Acción Nacional de interponer un 
recurso  de Controversia Constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, es intrascendente jurídicamente, 
aseguró el representante del PRI ante el Consejo local del IFE, Roberto Rico Ruiz, quien aseguró que su partido es 
respetuoso de las acciones de las  demás fuerzas políticas Al respecto manifestó que  sí bien el PAN ha optado por no 
estar de acuerdo con la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto a la resolución de 
los resultados de los comicios que le dan el triunfo a su partido en los siete distritos, será respetuosos de todo lo que 
hagan los demás actores. “El posicionamiento en firme del Revolucionario Institucional es que respetamos que el albiazul 
opte por las opciones que otorga la ley para  dirimir los conflictos o diferencias que hay y es válida la postura que han 
tomado, pero sin duda  alguna resulta intrascendente jurídicamente porque la Controversia no será un elemento o 
instrumento jurídico que permita solucionar o arreglar algo”. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Agotará PAN las instancias legales: Con la decisión de presentar un juicio de Controversia Constitucional, 
el Partido Acción Nacional  solamente pretende agotar todas las instancias legales que otorga la ley para hacer valer los 
derechos de los partidos y ciudadanos, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político Alejandro Moreno Abud. 
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Luego de manifestar que será posiblemente en la semana por iniciar en que será presentada la inconformidad ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde aseguró que esperan que las pruebas aportadas les den la razón y con 
ello comprobar que en el caso de la capital del estado fueron manipulados los paquetes electorales y se vuelva a repetir 
este tipo de acciones. De igual manera el líder panista manifestó que al mismo tiempo si partido entra en una nueva 
etapa de de trabajo en la que pretende seguir adelante con la finalidad de podre recuperar la confianza de la población 
para poder regresar en determinado momento a ser la mejor propuesta política. Moreno Abud, añadió que para su 
partido no hay otro camino más que rectificar y regresar a su origen, por lo que consideró que basados en la experiencia 
de los comicios recientes, es el momento de reorganizarse desde el interior para poder lograr un mayor compromiso de la 
militancia para poder recuperar el camino y la confianza de la población en general la cual además tendrá tiempo de 
comparar el trabajo y resultados. (Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Explica TPJEF la negativa a solicitudes de credenciales: Incrementó a más de 100 el número de 
ciudadanos hidalguenses a quienes la Sala Regional en Toluca negó la reposición de credenciales de elector, debido a 
que la solicitud respecto a la validación de sus derechos políticos ante Juntas Distritales fue interpuesta dos días antes de 
la contienda electoral del pasado 1 de julio. En la sesión de la Sala Regional V del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), el magistrado Santiago Nieto Castillo expuso que los días 25, 26 y 27 de junio, diversos actores 
hidalguenses promovieron juicios para reponer las micas y sufragar en la elección presidencial; sin embargo, el plazo 
estipulado por el Registro Federal de Electores (RFE) venció en febrero de este año. Los expedientes arribaron a la 
oficialía de partes de la Sala Regional dos días antes de la jornada electoral, por ello fue imposible integrar a los 
ciudadanos en los listados nominales impresos, ya que el TEPJF sesionó hasta el 31 de julio. Hasta el corte del 15 de 
junio, en el estado de Hidalgo fueron aprobadas 65 expediciones de credenciales para votar, pese a que en fechas 
posteriores los Consejos Distritales recibieron más solicitudes, aunque estas peticiones difícilmente se integraron a los 
listados nominales, debido a que el plazo venció después del 15 de julio. En el Distrito I, con cabecera en Huejutla, cinco 
ciudadanos solicitaron reposición de credencial; en la región de Actopan fueron ocho hidalguenses; por Tulancingo en 
total 26 registros; en Tula de Allende sólo dos quejas; en Pachuca poco más de 48; y por Tepeapulco cinco. Cabe 
destacar que en la región de Ixmiquilpan no hay registro de ciudadanos que acudieron a la vocalía del RFE en la Junta 
Distrital 2 para exigir la reposición de su credencial de elector. En la resolución de la Sala Regional Toluca, mencionó 
algunas excepciones para personas que perdieron su credencial para votar, pese a que la petición fue extemporánea. 
(Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prepara SEPH entrega de uniformes escolares a más de 155 mil alumnos: Confirmó el titular de la 
Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, que durante los primeros días del ciclo escolar 
2012-2013, el gobierno estatal otorgará un total de 155 mil 781 uniformes escolares a igual número de alumnos de los 
tres grados de secundarias públicas en todas sus modalidades (general, técnica, telesecundaria y Conafe). Detalló que el 
gobernador Francisco Olvera instruyó a la SEPH para que los vales correspondientes sean recibidos por los padres de 
familia en el plantel donde están inscritos sus hijos y ahí mismo, en cada escuela, sean canjeados por los uniformes. 
Explicó que dichas prendas para alumnos y alumnas incluyen todo lo que es requerido por grado y modalidad escolar. La 
directora general de Educación Básica del organismo, María Luisa Pérez Perusquía, informó que en secundarias generales 
entregarán 59 mil 712 uniformes; en secundarias técnicas 34 mil 171; en telesecundarias 60 mil 217, y en secundarias de 
Conafe mil 681. Guerrero Juárez recordó que para mayores informes sobre el tema, los padres de familia pueden llamar a 
los teléfonos (01 771) 717-39- 05; y 717-35-71, de lunes a viernes en horario de 9:00 a 16:00 horas, o bien consultar la 
página web www.comunicacionsocialseph.org.mx. LISTAS LAS INSCRIPCIONES. Por su parte, el director general del 
Sistema Estatal de Información y Estadística Educativa, de Acreditación, Incorporación y Revalidación, Luis Carlos Reyes 
Olivares, expuso que se espera inscribir aproximadamente a 632 mil alumnos. A partir de este lunes 6 y hasta el viernes 
10 de agosto la SEPH realizará el proceso de inscripciones para el próximo ciclo escolar 2012-2013, en escuelas públicas 
de los niveles preescolar, primaria y secundaria. El funcionario solicitó a los padres de familia acudir a las escuelas e 
inscribir a sus hijos, para lo cual deberán presentar boleta de calificaciones del ciclo escolar anterior, acta de nacimiento, 
CURP y cartilla de vacunación. Manifestó que en febrero pasado la SEPH efectuó el proceso de preinscripciones en 
educación básica para estudiantes de nuevo ingreso a preescolar, primaria y secundaria, mediante el Sistema de 
Estadística, Distribución y Asignación de Educación Básica (SEDAEB), el cual asignó en recientes fechas un espacio 
educativo a todos los niños que lo requirieron. Las inscripciones tanto para los alumnos de nuevo ingreso como para los 
que ya aprenden en educación básica, se realizarán en las escuelas que les correspondan. “Del 6 al 10 de agosto están 
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programados los periodos de inscripciones para secundarias generales y telesecundarias. Para secundarias técnicas las 
inscripciones serán el 8 de agosto. Para preescolar y primaria se realizarán 9 y 10 de agosto”. Subrayó que, cumpliendo 
con las instrucciones del gobernador Olvera Ruiz y del titular de la SEPH, Joel Guerrero, todos los niños tienen un lugar 
asegurado. (Milton cortés, página 03) 

Crónica-Requieren papeleros apoyo del gobierno para regreso a clases: A menos de un mes de que regresen a 
las aulas estudiantes de educación básica en Hidalgo, propietarios de papelerías establecidas en la ciudad de Pachuca 
solicitaron que el gobierno los rescate de un posible colapso comercial, y determine adquirir con ellos artículos escolares 
o bien  respaldarlos con proyectos productivos. Santos Beristain Corral, papelero capitalino, expuso que decenas de 
comerciantes se encuentran ante una situación complicada derivada de que el gobierno local otorga útiles a los alumnos 
de educación básica. “Hoy más que nunca necesitamos del apoyo de las autoridades de gobierno, porque normalmente 
esta solía ser la mejor etapa para nuestros negocios y con la entrada en vigor del programa de útiles gratuitos los 
papeleros nos enfrentamos al conflicto del desplome en las ventas”. Señaló que la mayoría de los comerciantes de útiles 
escolares registró una disminución de hasta un 70 por ciento en sus ventas, situación de la que afirmó aún no se 
reponen. “Compartimos los programas sociales del gobierno de Hidalgo porque benefician a nuestros hijos, pero la 
situación negativa es que no se compran a papeleros locales, no se beneficia a todos, es ahí donde radica el punto 
adverso”. Por su parte, María del Carmen Ramos, indicó a La Crónica de hoy en Hidalgo que, conjuntamente con el 
problema expuesto, se enfrentan a que en temporada de regreso a clases aparecen en las calles los vendedores 
ambulantes que ofrecen productos asiáticos a menor precio y de menor calidad. “Por el precio al que venden los 
comerciantes  ambulantes también nos ganan la partida; aunque los productos les duren a los alumnos un par de días 
por la pésima calidad, pero la gente los compra, esa es otra circunstancia por la cual estamos en tantos problemas”. 
Afirmó que en este caso corresponde a las instancias municipales trabajar en el combate al comercio informal y proteger 
a quienes pagan impuestos y forman parte de las papelerías establecidas. “Confiamos en el gobierno de la entidad, 
esperamos que tenga sensibilidad por los papeleros, necesitamos su respaldo como se lo ha otorgado a otros 
comerciantes, incluso apoyamos los programas que han ejecutado en Hidalgo, pero lo mejor sería que nos tomaran en 
cuenta para surtir las listas de útiles o bien que se genere algún proyecto que involucre a de manera general”, concluyó. 
(Milton cortés, página 03) 

Independiente-Incesante, muerte de migrantes hidalguenses: Hasta junio pasado sumaban cuatro los 
hidalguenses muertos en su intento de cruzar la frontera hacia Estados Unidos; además, en los dos últimos meses 15 
perdieron la vida al interior de ese país. Los fallecidos eran de Pachuca, Huichapan, Metztitlán y Huehuetla; tres 
perecieron deshidratados en el desierto de Arizona y otro fue arrasado por la corriente del río Bravo, informó la 
Coordinación de Atención al Hidalguense en Estado y el Extranjero (Cahidee). De las personas que intentaban el cruce 
tres eran hombres y una mujer, todos mayores de edad. Con esta cifra queda atrás la de 2011 cuando tres hidalguenses 
murieron en su intento de encontrar el “sueño americano”. En lo que va del año han fallecido al interior de la unión 
americana 41 hidalguenses, la principal causa fueron accidentes automovilísticos. Cabe recordar que hasta abril pasado la 
Cahidee apoyó el traslado de 26 restos provenientes de Estados Unidos. “La falta de pericia en la vías rápidas de ese país 
han causado la muerte de nuestros conductores”, explicó María del Carmen García Arista, titular de la oficina. La 
repatriación de cadáveres puede durar hasta dos meses, todo depende de las causas del fallecimiento. Si fue una muerte 
natural, provocada por enfermedad o vejez, el proceso tarda de una a dos semanas. “Hay que tramitar un certificado de 
defunción, un permiso de tránsito de cadáver, una constancia que no fue fallecimiento por enfermedad contagiosa y 
documento de embalsamamiento”, detalló. Todos estos papeles deben estar traducidos al español y enviados al 
consulado de México para su revisión. Posteriormente extienden el visado y la reservación del envío de restos, 
generalmente por vía aérea. El traslado complica cuando se trata de un accidente o crimen violento. “Cuando hay una 
investigación policiaca, desafortunadamente la llegada de los restos a nuestro país puede durar hasta un par de meses”. 
En este sentido, la funcionaria detalló que en los últimos años hubo en Estados Unidos entre cuatro o cinco asesinatos 
contra hidalguenses, la mayoría derivados de violencia doméstica. (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Mantiene SUTSPEEH 383 becas en nómina para hijos de burócratas: El Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) mantiene en su nómina de prestaciones 
383 becas para hijos de burócratas. La renovación y asignación de estos apoyos vence el 31 de agosto.  El fondo de 
becas es una ayuda mensual exclusiva para sindicalizados que tienen hijos cursando estudios de primaria hasta 
posgrado. En la reciente revisión contractual la prestación tuvo incremento de 25 por ciento. Los trámites de renovación 
y asignación de becas concluyen el 31 de agosto en la secretaría de capacitación y becas del organismo sindical. Toda la 
documentación requerida debe presentarse en original y copia. El apoyo por cada hijo que curse la primaria es de 150 
pesos; en secundaria, 240; para estudios de bachillerato 420; licenciatura, 825, y mil 500 pesos en posgrados. 
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Actualmente el SUTSPEEH destina más de 100 mil pesos mensuales para apoyar a los 383 becados; en el nivel 
profesional reciben el apoyo una centena de personas, en primaria 120 y en maestría cuatro. (Gerardo Neria, página 
03) 

Sol de Hidalgo-Preparan segundo informe: Con toda anticipación se prepara el segundo informe del gobernador 
Francisco Olvera el cual tendrá un carácter austero dentro del Congreso del estado el próximo miércoles 5 de septiembre, 
de acuerdo a datos oficiales. En base a la reforma a la fracción 25 del artículo 71 de la Constitución Política del Estado de 
Hidalgo, será el mencionado día cuando el titular del Ejecutivo comparezca ente el Legislativo. Dará a conocer, ante los 
diputados locales, el estado que guarda la administración pública estatal así como de las obras y acciones que ha 
emprendido su gobierno. EN LA SALA DEL PUEBLO En la sala del Pueblo del Congreso, con capacidad para 700 personas, 
acudirán, además, los integrantes del Pleno de Magistrados y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial, integrantes 
del gabinete, legisladores federales, presidentes municipales, representantes sindicales y líderes empresariales, entre 
muchos otros. La máxima ley estatal señala que es obligación del jefe del Ejecutivo presentar un informe por escrito el 5 
de septiembre de cada año. En esta ocasión, el gobernante escuchará las opiniones de los representantes de todos los 
partidos políticos. Solo en el último año de la administración, el informe tendrá lugar e l 5 de agosto.  Cuando por causas 
de fuerza mayor no pueda celebrarse en las citadas fechas el Congreso emitirá el correspondiente decreto, fijando el 
nuevo día para su celebración.  CEREMONIA AUSTERA Previamente el gobernador respondió en entrevista que la 
ceremonia será austera y dentro del Salón de Plenos del Congreso del Estado. Los invitados especiales son del estado, 
entre ellos los ex gobernadores. La ceremonia se trasmitirá a través del sistema hidalguense de Radio y Televisión.  El 
pasado informe solo correspondió a la actividad de cinco meses, debido a las reformas legales que el año pasado se 
estrenaron. (redacción, Ojo Política) 

Milenio-Policías estatales se manifiestan frente al Palacio de Gobierno: Un grupo de al menos 30 agentes de la 
policía estatal se manifestaron en frente al palacio de gobierno del estado, para exigir a las autoridades de la Secretaría 
de Seguridad Pública se les aumente el salario, además de exigir mejores condiciones laborales y equipamiento. Los 
agentes de las distintas coordinaciones de seguridad pública, y algunos de la policía estatal acreditable mencionaron que 
los directivos de la SSPH se han negado a pagarles el incentivo al cual obtuvieron derecho al acudir a cursos de 
capacitación en los estados de Michoacán, Chihuahua, Baja California a fin conformar la policía estatal acreditable. Los 
manifestantes señalaron que ese recurso estaba destinado para solventar parte de los gastos al acudir a las 
capacitaciones, de acuerdo a lo establecido en la convocatoria para conformar la policía evaluada en confianza. Al mismo 
tiempo los agentes señalaron que desde hace tres años no han recibido uniformes nuevos ni equipo para desempeñar 
sus funciones como agentes de seguridad debido a que en muchas ocasiones el arma de cargo que mantienen la tienen 
que prestar a otros compañeros porque no les han otorgado un arma a cada agente. Los inconformes agregaron que en 
repetidas ocasiones han solicitado al titular de la SSPH una reunión para tomar una solución, aunque aseguran que no 
han sido recibidos por el jefe de la policía en el estado. “No nos han querido atender de parte de Gobierno ni en la 
Secretaría, realizamos un escrito para saber qué es lo que había pasado con los incentivos, aumentar los sueldo, el 
periodo vacacional, pero hasta el momento no hay solución a los problemas”, señalaron. Los agentes aseguran que 
accesaron a vacaciones derivado a que las problemática salió a la luz pública. “En resumen no nos han pagado el 
incentivo de 70 mil pesos, por lo menos en el caso de la policía estatal acreditable, no nos dieron becas para ir a los 
cursos en Sonora, Tlaxcala ni en Michoacán y no nos han dado las plazas que nos corresponden en la Coordinación de 
Investigación como el grupo de operaciones y análisis táctico, no estamos ganando los sueldos como lo especifica en el 
diario oficial”. Desde el 15 de septiembre del año pasado los policías aseguran que no les han entregado uniformes 
nuevos, los cuales han tenido que pintar.  Claves Para saber ► Los policías aseguran que la problemática es de antaño 

e incluso a los primeros agentes que alzaron la voz para exigir el equipo necesario para poder laborar fueron destituidos 
de su cargo. ► Varios de los agentes estatales aseguraron que han sido arrestados presuntamente por cometer actos de 

indisciplina al interior de la corporación, aunque aseguran que las órdenes de arresto no son bien fundamentadas. ► Los 

agentes de seguridad pública sostienen que algunas de las mujeres policías han sido víctima de acoso sexual por parte 
de los propios mandos de la policía. (Juan José Fernández, página 26) 

Plaza Juárez-Próxima discusión para despenalizar el aborto: En las siguientes semanas iniciará la discusión y 
análisis de la iniciativa de decreto por los cuales se reformarán los artículos 154, 155, 157 y 158 del Código Penal para el 
Estado de Hidalgo, con lo que entre otras cosas, se despenaliza el aborto cuando sea interrumpido por instituciones de 
salud o médicos autorizados, antes de las doce semanas de gestación. Sandra Ordaz del PRD, detalló que los trabajos de 
discusión se harán en las comisiones conjuntas de Legislación y Puntos Constitucionales y en la salud del Congreso del 
Estado de Hidalgo. (Natalia López, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Iniciativa de vecinos planea mejorar imagen pública: colonos: Como consecuencia de las afectaciones 
que provocan los grafiteros en diversas colonias de la zona sur de Pachuca, habitantes de la colonia Juan C. Doria, 
encabezados por la residente Sandra Camacho, iniciarán en breve con jornadas de limpieza de bardas y demás espacios 
para mejorar la deteriorada imagen urbana. El principal objetivo, estableció Camacho, es limpiar bardas, paredes, 
portones y demás lugares que resultaron afectados por parte de los vándalos en esta zona de la capital hidalguense, toda 
vez que consideró es una de las colonias más dañadas de Pachuca por las pintas callejeras. “A invitación de algunos 
vecinos preocupados por este asunto es que decidimos organizarnos para limpiar todo lo que esté rayado o afectado con 
estos rayones que ni siquiera puede considerarse como arte; desafortunadamente sabemos que son los jóvenes de esta 
misma colonia quienes realizan las mismas pintas y lamentablemente somos la sociedad quienes tenemos que mejorar 
los males que ellos nos generan ante la falta de una política pública que solucione el problema de raíz”. Expresó que de 
manera colectiva reunieron químicos, detergentes, escobas y otros artículos de limpieza para despintar las bardas y 
espacios afectados en busca de crear conciencia de que las manifestaciones que plasman en las paredes no son otra cosa 
que trazos sin sentido. Añadió que buscarán constantemente el respaldo de las instancias de seguridad municipal para 
que se refuercen los rondines nocturnos, al afirmar que es precisamente por las noches cuando los jóvenes salen a 
afectar las propiedades públicas y privadas. (Milton Cortes, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Se regalan autos los Magistrados: Los Magistrados y funcionarios de primer nivel del Tribunal Electoral del 
Distrito Federal (TEDF) pueden gozar cada tres años de un automóvil nuevo pagado con recursos públicos --que luego 
pasa a ser de su propiedad--, así como de una mensualidad para su mantenimiento. Este órgano es el único en el DF que 
cuenta con dicha prestación, pues, en el Instituto Electoral, el InfoDF y la Comisión de Derechos Humanos, los vehículos 
usados por los funcionarios quedan a nombre de la dependencia. El regalo del TEDF fue publicado en la Gaceta Oficial el 
31 de marzo de 2009 bajo el nombre de "Lineamientos para el Apoyo Económico por la Utilización de un Vehículo 
Particular en el Servicio Público del Tribunal Electoral", el cual indica que el acuerdo fue tomado en una reunión privada 
el 10 de marzo de ese año. La prestación aplica para un total de 12 funcionarios: el presidente, los 4 Magistrados, el 
secretario general, el secretario administrativo, el contralor general, el director jurídico, los titulares de la Coordinación de 
Comunicación Social, el de Transparencia y el del Centro de Capacitación Judicial Electoral. Los lineamientos justifican 
que los vehículos serán utilizados como instrumento de trabajo para el desempeño de su cargo. Así, a los Magistrados se 
les otorgan 300 mil pesos para la adquisición del auto que deseen; al contralor, secretarios y directores, 250 mil, y a los 
titulares de coordinaciones, 200 mil. "Para efectos de acceder a esta asignación inherente al cargo, los servidores 
públicos de mando superior sujetos a la misma acreditarán la adquisición de un vehículo nuevo a través de una copia de 
la factura o de la carta-factura", indican los lineamientos. Además, el artículo 7 determina que se otorgará una cantidad 
mensual, de manera permanente, "como compensación por el uso del vehículo particular en el servicio público". El 
artículo 18, inciso b, especifica que estos pagos serán de 9 mil pesos, 7 mil 555 y 6 mil, respectivamente, para 
Magistrados, directores y coordinadores. Fuentes del Tribunal explicaron que, si el costo del vehículo es superior al monto 
de la prestación, es el propio funcionario quien paga la diferencia. Además, confirmaron que cada uno recibe un apoyo 
de mil pesos mensuales para gasolina. (Alberto Acosta, primera plana)  

La Jornada-Pemex, la empresa que más ingresos genera en México y la segunda en AL: En estos momentos 
en que diversos actores políticos y funcionarios proponen una mayor participación de capitales privados en Petróleos 
Mexicanos (Pemex), en 2011 la paraestatal se consolidó como la empresa que más genera ingresos en México y la 
segunda de Latinoamérica. El candidato presidencial priísta, Enrique Peña Nieto, ofreció durante su campaña, y lo ha 
repetido después de la elección del 1º de julio, promover reformas para permitir algún tipo de participación del sector 
privado en las actividades que realiza Petróleos Mexicanos. En el mismo sentido se ha manifestado el Consejo 
Coordinador Empresarial, organismo cúpula del sector privado nacional. Según datos de la paraestatal, Pemex invierte 
más del doble que lo que destina la empresa mexicana más grande (América Móvil) a la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV). Adicionalmente, Pemex invierte más que lo que hacen todas las empresas mexicanas juntas, listadas en el Índice 
de Precios y Cotizaciones de la BMV, con más de 23 mil millones de dólares anuales, según revelan informes de la 
paraestatal. Pemex es una de las principales empresas petroleras del mundo y el tercer proveedor más importante, sólo 
por abajo de Canadá y Arabia Saudita, del mercado norteamericano, el mas relevante a nivel global, En términos de 
ingresos, Pemex es una de las empresas mas importantes en América y el mundo. En un comparativo, Pemex se ubica en 
el sitio 13, con ingresos superiores a los 125 mil 300 millones de dólares anuales, solamente por debajo de Exxon Mobil, 
Wal Mart, Chevron, Conoco Phillips, General Motors, Petrobras, General Electric, Berkshire Hathaway, Fannie Mae, Ford 
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Motors, Hewlett-Packard y AT&T. Pemex es una empresa clave en la industria petrolera mundial, pues desde 2008 ocupa 
el cuarto lugar como mayor productor de crudo, debajo solamente de Saudi Aramco, la iraní Nioc y Petróleos de 
Venezuela. En 2011, los ingresos totales fueron los mayores en la historia de Pemex, debido a la estabilidad de su 
plataforma de producción y a los precios internacionales de los hidrocarburos. Durante el año pasado, Pemex obtuvo 
ingresos por 124 mil 180 millones de dólares, monto que representó un aumento de 14 por ciento con respecto a los 107 
mil 290 millones de dólares obtenidos en 2010. El apetito de los grandes capitales privados, en su mayoría extranjeros, 
por participar en la renta petrolera de México, a través de tratar de forzar la apertura de la compañía petrolera estatal 
mediante reformas constitucionales, tiene como origen su gran rentabilidad y la amplia generación de divisas. Para 
dimensionar lo anterior, sólo en lo que va del sexenio Pemex obtuvo ingresos por 539 mil 300 millones de dólares. Es 
importante recordar que de acuerdo con el artículo 27 constitucional corresponde a la Nación el dominio y explotación de 
todos los recursos naturales: petróleo; y todos los carburos de hidrógeno sólidos, líquidos o gaseosos. Pemex es el mayor 
contribuyente fiscal de México y sus aportaciones representan aproximadamente una tercera parte del presupuesto total 
del gobierno federal. El presupuesto de Pemex es aprobado por el Congreso de la Unión, por lo que forma parte del 
presupuesto de la Federación. Desde 2007, primer año de la administración del presidente Felipe Calderón, Pemex ha 
aportado al erario federal a través de impuestos, derechos y aprovechamientos, unos 277 mil millones de dólares, una 
tercera parte del total de ingresos del sector público. Durante el año pasado, Pemex se ubicó como una de las empresas 
petroleras con los costos de exploración y producción más competitivos de la industria a nivel global. Por ejemplo, los 
costos de producción de Pemex se ubicaron en alrededor de 6.12 dólares por barril por abajo de Total (6.57 dólares), 
Statoil (7.19), Exxon (9.45), Conoco (9.70), British Petroleum (10.08), Eni (10.86), Shell (11.0), Petrobras (12.89) y 
Chevron (13.98 dólares por barril). Los costos de exploración y desarrollo se ubicaron en 16.13 dólares por barril, contra 
los 18.71 dólares de la italiana Eni, la estadunidense Chevron (21.47) y la estatal noruega Statoil, con 27.99 dólares por 
barril. Así, Pemex es una de las principales empresas petroleras del mundo, es el corporativo más grande e importante de 
México y es un motor de crecimiento de la economía por sus niveles de inversión, aunque nuevamente haya propuestas 
para continuar privatizando segmentos importantes de su cadena industrial. (Israel Rodríguez, primera, plana) 

Excélsior-Violencia rebasa ayuda a víctimas; incumple Fideicomiso de Chihuahua: La violencia ocasionada por 
la delincuencia organizada ha superado la ayuda destinada a las víctimas colaterales. De acuerdo con un análisis sobre el 
Fondo de Atención a Niños y Niñas Hijos de las Víctimas de la lucha contra el crimen (Fanvi), 55.41% de las afectados 
circunstanciales carecen de apoyo estatal. Datos proporcionados por personal y trabajadores sociales del DIF del estado 
de Chihuahua indican que el Fanvi atiende a dos mil 282 familias en beneficio de cuatro mil 459 menores, de los cuales 
dos mil 195 son niñas y dos mil 264 son niños, cuando se estima que son más de diez mil las víctimas colaterales que 
requieren el apoyo. De acuerdo con el personal del DIF estatal, el Fanvi consideró primero atender sólo a perjudicados de 
Ciudad Juárez. Sin embargo,  ahora se han sumado familias de 40 de los 67 municipios de Chihuahua por el incremento 
de asesinatos en la zona centro-sur de la entidad federativa. Además, beneficiarias entrevistadas por este diario, cuya 
identidad es reservada, acusan el incumplimiento del gobierno del estado en materia de becas universitarias para los 
huérfanos y empleo para las viudas de los asesinados por  ajuste de cuentas. También reclaman que llegan incompletas 
las despensas de 300 pesos que reciben mensualmente del Fanvi. “Mira, a lo mejor no es grave para algunos que te falte 
una lata de atún, pero para una viuda, con tres hijos, que no tiene trabajo y nadie la emplea, es algo doloroso”, se queja 
una de las beneficiarias. Héctor Villalobos, titular de Comunicación Social del DIF estatal, aseguró que no han recibido 
ninguna denuncia formal por la falta de productos en las despensas. Agregó que de presentarse el caso “se hará de 
inmediato una auditoría a los proveedores”. Víctimas superan fondo anticrimen El fideicomiso Fondo de Atención a 
Niños y Niñas Hijos de las Víctimas de la lucha contra el crimen (Fanvi) no solamente resultó insuficiente, sino que 
algunos beneficiarios han denunciado que se les entrega despensas incompletas. En un análisis del programa, en primer 
lugar resultó que los huérfanos y viudas de la violencia en Chihuahua superaron las cifras estimadas por el gobierno del 
estado, quienes nunca imaginaron que los daños colaterales llegarían a sumar más de 10 mil víctimas circunstanciales 
que requerirían de un apoyo especial. En segundo lugar, la idea original del fideicomiso, que fue concebida por el anterior 
gobernador, José Reyes Baeza, fue mutilada, pues algunos apoyos estipulados para las viudas fueron prácticamente 
eliminados, como los apoyos a los mayores de 18 años. Datos proporcionados por el DIF de Chihuahua revelan que en la 
actualidad el Fanvi cuenta con 2 mil 282 familias inscritas, en beneficio de 4 mil 459 hijos, de los cuales 2 mil 195 son 
niñas y 2 mil 264 son niños. El programa originalmente consideraría víctimas de los municipios de Ciudad Juárez, pero 
poco a poco fueron llegando familias de 40 de los 67 municipios que conforman la entidad. Sin embargo, el incremento 
de la violencia en la zona centro-sur de Chihuahua aportará sin duda nuevas y más víctimas de los municipios de 
Camargo, Delicias, Meoqui y Jiménez, entre otros, donde a diario son ejecutados hombres y mujeres. El propósito del 
fideicomiso es apoyar a quienes sufrieron la pérdida violenta de sus padres; a mujeres que deben aprender a trabajar, 
buscar dónde dejar a sus hijos, y en general familias que quedaron en la miseria y el abandono social y familiar. “Falsas 
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promesas” Una de las miles de mujeres que reciben apoyos del Fanvi decidió responder preguntas sobre los apoyos que 
recibe, de donde surgieron algunas críticas de recortes al programa original. Por solicitud de la entrevistada se reserva su 
identidad. “Cuando mi esposo fue asesinado, en enero de 2010, me propusieron algunos apoyos, que en mi caso eran 
fundamentales, como becas universitarias para mis hijos mayores, entre otros. “Sin embargo, todos los apoyos fueron 
recortados del programa original, a pesar de que es lo que más necesitan las madres o viudas, ya que primero deben 
conseguir un buen empleo sin tener experiencia ni cartas de recomendación, y luego, sufragar lo más costoso, que es la 
educación universitaria, aunque sea pública.”, señaló. Aparte de este rubro, también existen irregularidades en los 
alimentos que reciben. Cuando empezó a recibir las despensas mensuales del DIF estatal con valor de 300 pesos notó 
que venían incompletas. Faltaban los productos más caros, como las latas de atún, el café u otras cosas de mayor valor. 
“Ponle números. Son miles de despensas mensuales, súmale una lata extraída de cada una de ellas, pues resulta que es 
un buen negocio para alguien.” Comentó que en una oportunidad que tuvo de dialogar con la presidenta del DIF y 
esposa del gobernador de Chihuahua, la señora Bertha Gómez, le expuso el problema. “En cuanto le dije del saqueo de 
las despensas se acabó el problema. Empezaron a llegar otra vez completas. Pero resulta que otra vez están siendo 
saqueadas”, acusa. Al respecto, el titular del departamento de Comunicación Social del DIF Estatal, Héctor Villalobos, 
aseguró que hasta el momento no hay ninguna denuncia formal por la falta de productos en las despensas que entregan 
dentro de este programa. No obstante, y sin conceder, dijo que de presentarse la denuncia, de inmediato se haría una 
auditoría con los proveedores para detectar y corregir el problema, en caso de existir. Cálculos hechos por personal y 
trabajadores sociales del mismo DIF estiman que son más de 10 mil personas las que requieren el apoyo, y que en la 
mayoría de los casos lo que se les otorga no les sirve para rehacer su vida. Los niños, principalmente, deben dejar la 
escuela para trabajar. Muchas de las mujeres han llegado al caso de prostituirse ante la desesperación de que en todas 
las empresas les piden experiencia laboral y cartas de recomendación, lo cual en su caso es prácticamente imposible. 
Otras más, ante la desesperación, son presa de los vicios y abandonan a sus hijos. Algunos casos En el registro, el cual 
no está disponible al público, se encuentran casos de familias completamente devastadas. Por ejemplo, una pareja de 
octogenarios que perdieron a dos de sus hijos, un yerno y un nieto. Una mujer que nunca había trabajado y ahora debe 
dejar a sus dos hijos solos para llevar el sustento familiar, pagar la hipoteca de la casa, abonar para la educación superior 
que no está contemplado en el Fanvi, y todo con el salario mínimo. Otra, que su esposo está en la cárcel, su hijo fue 
asesinado y ahora sólo trabaja para pagar la deuda que todo esto le ha dejado. Sin embargo hay miles que no están 
dentro del fideicomiso y que optaron mejor por huir a Estados Unidos y otros que no se han registrado porque no existen 
los apoyos que requieren y otros más que, sin necesitarlo, reciben despensa cada mes. Viudas y huérfanos En 2010, 
César Duarte anunció, en su toma de protesta como gobernador de Chihuahua, la creación del Fanvi, con una aportación 
inicial de 100 millones de pesos. El 11 de marzo de 2011, el gobierno del estado de Chihuahua dio inicio al registro oficial 
de personas al fideicomiso Fondo de Atención a Niños y Niñas Hijos de las Víctimas de la lucha contra el crimen (Fanvi). 
De acuerdo con el DIF estatal, el fondo fue creado principalmente para los niños y niñas hijos de las víctimas de la 
violencia. Sin embargo también se pueden registrar los adolecentes o mayores de edad con alguna discapacidad, que 
hayan sido dependientes económicos de la víctima al momento del deceso. El tutor legal debe  llenar una solicitud de 
ingreso al programa y firmar una carta compromiso, la cual no se reveló, y que además debe de presentar cierta 
documentación, como el acta de defunción de la víctima. Los apoyos que se brindan son en el renglón educativo con 
becas y útiles escolares, pago de inscripción, uniformes y transporte. En el rubro médico se les otorga asistencia con 
sicólogos, siquiatras, atención médica y rehabilitación física. También se les da apoyo alimenticio con despensas 
mensuales y guarderías. (Carlos Coria, primera plana) 

El Universal-EU descubre red global de pederastas: Las autoridades estadounidenses han identificado a por lo 
menos 140 víctimas de una monstruosa banda de pornografía infantil en siete países de dos continentes, México 
incluido, y advirtieron que puede haber muchas más, considerando las cientos de miles de imágenes que descubrieron en 
las computadoras de los sospechosos.  En total, 43 personas, todos hombres, han sido detenidos en los dos últimos años. 
La red tenía integrantes en diversos campos laborales: un titiritero infantil en Florida, un gerente de hotel en 
Massachusetts, un técnico de emergencias médicas en Kansas y un asistente de guardería infantil en Holanda. La 
execrable red de pornografía infantil empezó a ser desentrañada como un suéter que se deshace con un simple hilo 
suelto. En este caso, la punta de la madeja fue un conejito de peluche. El conejito, visto en la fotografía de un bebé 
angustiado y medio desnudo de año y medio de edad, fue la pista para rastrear esmeradamente y hallar a un maníaco 
sexual en Amsterdam.  A partir de entonces, la policía empezó a hacer una detención tras otra de hombres acusados 
de pederastia, intercambiar fotografías explícitas de agresiones e incluso conversar en línea sobre secuestrar, cocinar y 
comer niños. La policía, que ha identificado a más de 140 víctimas, también investiga si los hombres que hablaron de 
homicidios y canibalismo incurrieron de verdad en esos delitos o sólo intercambiaban fantasías perversas.  La 
investigación, que sigue ampliándose, recibió el nombre codificado de Holitna, por un río en Alaska que tiene muchas 
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afluentes. “Son lo peor de lo peor”, recalcó el agente Bruce Foucart, encargado, en Boston, de la unidad de 
Investigaciones en Seguridad Interna del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus 
siglas en inglés).  “Esto no es nada más un niño que esté desnudo y que alguien le toma una fotografía. Es un niño que 
está siendo violado por un adulto, lo cual es horrible”. El caso comenzó a desenmarañarse cuando Robert Diduca, 
gerente de un hotel Sheraton en la ciudad estadounidense de Milford, en el estado de Massachusetts, envió la fotografía 
de un niño holandés a un agente federal encubierto en Boston. Diduca, casado y con dos hijos, usaba el apodo de 
“Babytodd” y al enviar la foto creyó que lo hacía a otro hombre que deseaba contacto sexual con bebés e infantes 
pequeños.  Los agentes retransmitieron la fotografía a la Policía Internacional (Interpol) y a varios países. Una policía 
danesa reconoció el conejito como Miffy, un personaje de una serie de libros infantiles en Holanda. También le siguió el 
rastro al suéter naranja del niño hasta una tiendita de Ámsterdam que había vendido sólo otros 20 similares. La imagen 
fue transmitida por la televisión y en cosa de minutos varios amigos y parientes se comunicaron con la madre del niño.  
Robert Mikelsons, trabajador de una guardería infantil de 27 años y quien fue contratado para cuidar al niño, fue 
detenido. En su computadora había miles y miles de niños que eran víctimas de abusos y violación, incluido el bebé que 
tenía el conejito de peluche.  Las fotografías, junto con los sitios de conversación en línea que fueron detectados en las 
computadoras de Diduca y Mikelsons permitieron encontrar a tres decenas de otros sospechosos en siete países, 
incluyendo México, Canadá, Gran Bretaña y Alemania y Suecia.  La víctima de más edad en Holanda tenía cuatro años y 
el de menor edad sólo 19 días. La fiscal federal de Massachusetts, Carmen Ortiz, que encabezó el proceso contra Diduca, 
dijo que la demanda de fotografías con agresiones sexuales contra infantes pequeños, incluidos bebés y niños que 
empiezan a caminar, ha crecido drásticamente en los últimos años.  “Esta demanda provoca el abuso de niños, aunque 
existe la idea equivocada de que, en cierta manera, ver pornografía infantil es un delito sin víctimas”, puntualizó. “Por 
supuesto que no lo es”. Diduca se declaró culpable de pornografía infantil y explotación sexual, cargos por los que fue 
sentenciado a 18 años de prisión. Su abogado, Richard Sweeney, afirmó que un dirigente de los Boy Scout abusó 
sexualmente de Diduca cuando era niño.  “Lo entiende, sabe que necesita ser castigado, sabe que estuvo mal lo que 
hizo”, añadió Sweeney. Mikelsons, tras confesar que abusó sexualmente de más de 80 infantes, también fue condenado 
a 18 años de cárcel una vez que cumpla una internación siquiátrica por tiempo indefinido. Para los agentes que llevan el 
caso, las pistas de la red parecen no tener fin. La semana pasada arrestaron a otro hombre de Massachusetts luego de 
hallar en su computadora pornografía infantil y fotografías de lo que parecían niños muertos. Al parecer tenía 
conversaciones en línea con Michael Arnett, de la ciudad de Roeland Park en Kansas y con Ronald Brown, un titiritero 
infantil de Largo, en Florida.  Arnett fue detenido en mayo. Brown fue uno de los cuatro hombres aprehendidos en julio, 
quienes dijeron que tuvieron conversaciones con Arnett sobre secuestrar y comer niños. Un video en YouTube muestra 
a Brown en un programa católico de televisión infantil de los 80. En el video, le dice a una marioneta vestida de niño que 
hizo bien al negarse a ver las “fotografías sucias” que otros chicos querían presentarle.  Algunos de los investigadores se 
toparon en la computadora de Arnett con algo que jamás habían encontrado: conversaciones en línea largas y 
descriptivas sobre su deseo de secuestrar, matar y comer infantes. En sus pláticas, dijeron que también había tomado 
fotografías de un niño desnudo de dos años en una bandeja dentro de un horno. Ese niño y otros dos que 
supuestamente fueron víctimas de Arnett aparecieron luego vivos.  (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que el Consejo Mexicano de Negocios prepara un documento en el que manifiesta su inconformidad por el 
“ambiente de intemperancia” provocado por los partidos del Frente Progresista. 

En el desplegado que difundirá este lunes, el organismo que preside Claudio X. González también se rechaza el trato 
que se le está dando a empresas como Soriana, “que trabajan en bien del desarrollo del país”. 

:Que luego de que el Tribunal Electoral desechara la “excitativa de justicia” presentada por la coalición de izquierda 
para acelerar las investigaciones de fiscalización por el presunto rebase de tope de gastos de campaña, PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano insistirán una vez más, solo que ahora lo harán ante el IFE. 

Esperan que el Consejo General apruebe su solicitud, luego de que el órgano jurisdiccional aseguró que es su atribución 
considerar la ejecución de un proceso extraordinario de fiscalización. 

:Que Andrés Manuel López Obrador acudirá hoy a la asamblea estatal de Puebla a petición de Manuel Bartlett, senador 
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electo por el PT, lo cual es un claro espaldarazo al priista que, sin renunciar a su militancia, se perfila como el próximo 
coordinador petista en el Senado, siempre y cuando logre reunir a cinco legisladores para conformar su bancada. 

:Que la reunión plenaria que sostendrán los nuevos legisladores panistas este fin de semana en Querétaro servirá para 
medir los apoyos a la permanencia de su líder nacional, Gustavo Madero, en la Presidencia. 

Servirá también de termómetro a la reunión de consejo nacional de la próxima semana, donde se abordará el tema 
sucesorio. 

:Que el equipo clave del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, prepara ya el Libro Blanco que se entregará al 
equipo de transición de la próxima administración federal.  

Entre sus pasajes relevantes contendrá el número de homicidios y delitos federales y el avance de los controles de 
confianza de las policías estatales en el gobierno calderonista. 

:Que Marcelo Ebrard aprieta duro para promover a su amigo y colaborador incondicional José Ángel Ávila para la 
coordinación de los diputados del PRD en San Lázaro. 

Y parece que el ex secretario de Gobierno capitalino puede librar la batalla entre las tribus del perredismo y quedarse a 
cargo.  

Solo falta que AMLO lo permita. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

*EL RITUAL* de la despedida sexenal comenzó en la semana. El presidente *Felipe Calderón* dijo adiós a los 
gobernadores y a los representantes de la sociedad civil en la pasada sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública. 
Sin embargo, corre la versión de que puede haber una reunión extraordinaria antes de diciembre, con la participación de 
don Felipe y el ganador de las elecciones presidenciales del primero de julio, el priísta *Enrique Peña Nieto*. En caso de 
tomar forma la especie, será el primer acercamiento del mexiquense con los mandatarios estatales, los funcionarios de 
seguridad del país y los integrantes de los grupos sociales dedicados al tema. Claro, Calderón tendría otro evento del 
"adiós" en Palacio Nacional, nos dicen. 

*CON MUCHAS* semanas de anticipación, le dimos a conocer en este espacio que *Felipe Calderón* buscaba un sitio en 
extranjero para tener su residencia y que estaba explorando en Estados Unidos y Europa. ¿De qué depende esta 
posibilidad?, se preguntará usted. El Presidente ha dicho a consejeros nacionales del PAN que tiene la idea de irse al 
extranjero a estudiar una maestría, después del primero de diciembre. Pero la definición está sujeta ahora al futuro del 
partido. Don Felipe empuja la idea de una asamblea nacional antes de concluir su mandato; sus opositores la quieren en 
mayo de 2013. Si el primer panista del país pierde, hará sus maletas, nos comentan. ¡Hagan sus apuestas! 

*MUY* discretos, los priístas comienzan a hablar del papel que debe jugar *Enrique Peña Nieto* dentro del partido. De 
entrada, gobernadores y dirigentes valoran al mexiquense como el principal activo del PRI y aceptan que sus opiniones 
tendrán un gran peso en las decisiones, pero de ninguna manera será el tomador unipersonal de ellas, obligando a la 
sumisión. Peña no será, como en viejos tiempos, el "Tlatoani" ni el líder máximo que defina las acciones de las bancadas 
en el Congreso. "Su voz será escuchada y valorada, pero es un priísta más", nos dicen. ¿A poco? 

*LOS *Juegos Olímpicos de Londres desnudan el estado del deporte en México, principalmente el apoyo institucional a 
los atletas. Mire usted, en el grupo de 102 que viajaron a las competiciones hay deportistas que nacieron o se formaron 
en el exterior: *Miguel Ponce Briseño*, futbolista nacido en Sacramento, California; *Óscar Molina Casillas*, boxeador 
nacido en Los Ángeles, California; *Yadira Silva Llorente*, tenis de mesa, nacida en La Habana, Cuba; *Stephen 
Cristopher Sáenz Villarreal*, lanzamiento de bala, nacido en McAllen, Texas; *Érica Dittmer Kane*, natación, nacida en el 
condado de Harris, Texas; *Christian Alexander Schurr Voight*, natación, nacido en Washington, D.C., y *Jesse Prudente 
Ruiz Flores*, lucha libre, nacido en Santa Ana, California. ¿Volverán a portar la playera mexicana en el futuro? 
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*LA CONTIENDA* electoral 2012 y las posiciones políticas a sus familiares en el Congreso de la Unión la dejaron muy 
agotada. Por eso, decidió tomarse unas vacaciones en su casa de San Diego, California. La profesora *Elba Esther 
Gordillo* descansa y repone fuerzas para renegociar, ahora con un gobierno federal de distintos colores, sus posiciones 
en la administración pública, principalmente en el ISSSTE, donde tiene una gran cantidad de puestos en las oficinas 
centrales y en las delegaciones estatales, nos comentan. Por ahora, hay que tomar un relax. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA REBELIÓN de los panistas contra Felipe Calderón comienza a tomar visos de auténtica revuelta. 

EL MÁS reciente episodio de la "primavera albiazul" se vivió hace unos días en Los Cabos. 

RESULTA QUE Carlos Pérez Cuevas se llevó a su bancada a ese paradisiaco puerto para "despedirse" -con cargo al erario, 
por supuesto- de sus labores como diputados federales, pues el veinte se les acaba a fin de mes. 

EN UNA de las cenas que sostuvieron los legisladores panistas, su coordinador les prometió que antes de -¡ay, dolor!- 
quedar fuera del Presupuesto, tendrían un encuentro más. 

¡AH! Y de paso les dijo que esperaba que en la próxima reunión, antes de dejar sus curules, seguramente los 
acompañaría el presidente de la República. 

NUNCA lo hubiera dicho: en ese momento se desató la rechifla en contra del PPP (Primer Panista del País). Lo 
abuchearon más que a un torero en una convención de protectores de animales. 

LUEGO DE ESTO, con mayor razón habrá que estar atentos a lo que suceda hoy y mañana en Jurica, durante la plenaria 
de los legisladores del PAN, pues hay quienes dicen que podría convertirse en el Nuremberg de Calderón. 

POR LO VISTO (en la pantalla) algunos gobernadores son de la idea de que si la realidad en sus estados no es color de 
rosa, hay que hacer... ¡una telenovela! 

Y AHORA toca el turno a Nuevo León, donde acaba de ser visto uno de los productores estrella de Televisa: Juan Osorio. 

EL REALIZADOR anduvo recorriendo las calles de Monterrey acompañado del personal de Comunicación Social del 
gobierno de Rodrigo Medina. 

Y NO FUE, como dicen las malas lenguas, porque la situación al interior de la administración estatal esté tomando tintes 
de drama. 

LO QUE OCURRE es que el productor de algunos de los churros, perdón, de los grandes éxitos del Canal de las Estrellas 
andaba buscando locaciones para su nueva telenovela, "Porque el Amor Manda". 

TAL VEZ SEA uno de esos dramones con hartos y mal disimulados infomerciales de los gobiernos estatales, recurso que 
se ha vuelto tan común en las producciones de Televisa y TV Azteca. 

CLARO QUE -digan lo que digan las administraciones estatales y municipales- el favorcito no es de a gratis y la promoción 
se cotiza bastante alta para los gobiernos, quesque porque les ayuda en cuestión de "imagen". ¡Ajá! 

EN LA FERIA de los nombres que suenan para el futuro gabinete de Enrique Peña, ya salió por ahí el de un par de 
posibles afortunados. 
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SE TRATA de Emilio Lozoya e Ildefonso Guajardo. 

AMBOS han sido parte del equipo del virtual presidente electo llevando la relación con el exterior, el primero, y con la 
iniciativa privada, el segundo. 

DADAS sus responsabilidades durante la campaña y, sobre todo, su formación, dicen que ambos podrían formar una 
especie de tándem en asuntos energéticos durante el próximo gobierno. 

NO EN BALDE, dicen, una de las funciones de Lozoya Austin fue explicarle a los inversionistas extranjeros las bondades 
del proyecto priista en cuestiones como el petróleo y la luz eléctrica. 

ADEMÁS, como dato curioso, su padre, Emilio Lozoya Thalmann, fue secretario de Energía durante el sexenio de Carlos 
Salinas de Gortari. ¿Coincidencia? Seguro que sí. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que resalta la apertura del gobierno estatal en atender el tema de los policías inconformes, anteriormente los 
despedían por manifestarse en búsqueda de mejores condiciones laborales. Ayer, luego de que 30 elementos de los 
cuerpos de seguridad estatal alzaron la voz para denunciar las irregularidades, autoridades competentes se presentaron 
para garantizar una solución a sus demandas, Gerardo Reyes los atendió y se espera que con el apoyo del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz se dé pronta respuesta a los manifestantes.  

:Que en Huejutla los cuerpos de seguridad no dan una para detener los cristalazos. Vecinos del centro y colonias 
aledañas se quejan de la escasa presencia de los “efectivos” policíacos, comentan que el director de Seguridad Pública de 
esta demarcación, Juan Carlos Vega Casco, está más preocupado en saber cómo va su centro ecoturístico en la región 
de Tulancingo que en su deber como titular de seguridad municipal de esta zona estratégica del estado. Dicen que se lo 
han comentado al edil Alfredo San Román Duval, pero a la fecha no hay respuesta para los vecinos de colonias como 
el Universo y Servidor Agrario, quienes mejor optaron por organizar patrullas vecinales. 

:Que continuando con funcionarios del ayuntamiento de Huejutla, el director del deporte municipal, Luis García, se 
desentiende cuando le preguntan por la unidad deportiva municipal. Deportistas y vecinos reportan que está en pésimas 
condiciones y que no acatan las medidas de seguridad para evitar la proliferación de mosquitos que pueden transmitir el 
dengue, y es que este lugar esté plagado de insectos y fauna nociva porque no se le da mantenimiento adecuado.  

:Que para rematar con la zona, los que se llevan un tache son los presidentes municipales de San Felipe Orizatlán, 
Atlapexco, Huautla, Jaltocán, Xochiatipan y Yahualica, ya que no acudieron al Congreso de Participación Ciudadana 
en la Gestión Pública que organizó el Consejo Consultivo Ciudadano municipal de Huejutla, el único que estuvo 
presente fue el edil local. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Son temas que no llevan una legislatura, son temas que se han venido trabajando desde hace dos o tres legislaturas 
anteriores y que siguen ahí, siguen en la agenda, estamos expuestas al interés real de las y los diputados que hay en el 
Congreso” 
Berta Miranda Rodríguez 

Activista hidalguense 
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“Aquí no se vende ninguna, se pueden regalar todas a una buena causa, pero sin venderlas, nuestro interés es que se 
sigan reproduciendo, así que si se regalan es con la condición de que la cuiden como a sus hijos” 
Víctor Calva Aranda 

Horticultor especialista en el cuidado y reproducción de las begonias 

“Que los lleven con todas las pruebas, documentales, todo lo se requiera, en este caso ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, pero todo lo que dicen es falso, que lo prueben, ya será la autoridad quien determine” 
Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente en Hidalgo del Partido Revolucionario Institucional. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Cuando el “sueño americano” se convierte en pesadilla… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Salvador Elguero: La labor desempeñada por el titular de la Secretaría Particular del gobernador contribuye a 
un mejor ejercicio interno y organización respecto a los temas que trata día con día el mandatario estatal. Aunado a que 
Elguero Molina es uno de esos funcionarios que sabe adaptarse a cualquier condición y ofrecer resultados en los diversos 
cargos que ocupa en la administración hidalguense  

Abajo-Alejandro Ramírez: Al actual secretario general de la CNC en Hidalgo corto se le hace el tiempo para lograr la 
dirigencia del sector campesino afiliado al PRI, por ello insiste entre la militancia del estado; sin embargo, las preguntas 
que muchos de los labriegos realizan son ¿con qué “credenciales”?, pues el trabajo de Ramírez Furiati no tiene 
reconocimiento, o ¿pesará más su relación con el líder nacional Gerardo Sánchez?  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GANANCIAS 

Conocieron de buena fuente los grillitos que sólo para la organización de la tradicional feria en Pachuquilla las 
autoridades gastarán alrededor de 1 millón de pesos, cantidad que esperan recuperar, aunque los 
escenarios no pintan del todo bien, debido a que el alcalde “Listoncito II” ya dio muestras del mal 
administrador que es. Por otra parte el acceso a esta festividad, que estará ubicada en un predio alquilado 
(aún no se sabe a quién pertenece), será de 30 pesos, lo que también podría representar un problema, al 
ser incluso superior al de otros espacios más atractivos; a ver si al final les salen las cuentas. 

FERIA 

Otro que aún no tiene del todo claro lo que significa ser responsable de un pueblo mágico es el edil de 
Mineral del Chico, quien al parecer apenas despierta y tuvo la iniciativa para llevar a cabo la denominada 
Feria de la Manzana y la Begonia, aunque la promoción de la misma es casi nula; ojalá que trascienda y 
sirva para la atracción de más turistas locales y nacionales, dado que la secretaría del ramo no da una. 

INUNDACIONES 

Varias zonas de Pachuca sufrieron este fin de semana los estragos de las lluvias y, sobre todo, la desgana y 
el poco trabajo en materia de desasolve del sistema de drenaje, en puntos como el bulevar Felipe Ángeles, 
a la altura de un famoso centro comercial y en Venta Prieta, las coladeras parecían auténticas fuentes lo 
que ocasionó caos vehicular. En este tema deben trabajar las autoridades responsables, pero desde antes y no 
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cuando el problema literalmente anega a los capitalinos. 

DESPENSAS 

El virtual diputado federal plurinominal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, visitará la comunidad de Santa Teresa 
en el municipio de Yahualica con la finalidad de entregar despensas a los damnificados por el alud del 
pasado 21 de julio, el legislador amarillo señaló que si antes no acudió a la región fue porque “no quería 
llegar con las manos vacías”; sin embargo, logró recolectar apoyos para el municipio, que por cierto gobierna un 
perredista. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

  
 
 

 


